

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 5 DE OCTUBRE DE 1825.

SAN PLACIDO Y SAN FROILAN.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia del Rosario.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DE HOY

Sale el sol á las 6 h. 10', y se oculta á las 6 h. 50'

AFECCIONES METEOROLÓGICAS DE ANTES DE AYER.

Epocas del dia.	Barómetro.	Termóm.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la mañana	30, 0, 10.	72. 5	NE.	Claro.
A las 12 del dia.....	30, 0, 22.	72. 0	Id.	Idem.
A las 6 de la tarde.....	30, 0, 00	71. 5	N.	Idem.

MAREAS EN ESTA BAHIA.

1.a Bajamar á las 1 h. 3' mad. 2.a Bajamar á las 1 h. 35' tard.
1.a Altamar á las 7 h. 18' mañ. 2.a Altamar á las 7 h. 54' noche.

Petersburgo 13 de Agosto

En la *Gaceta de Comercio* se lee el artículo siguiente. «Los comerciantes de Genova hacen de mucho tiempo á esta parte un comercio activo de granos con Tangarok y Odesa; pero es de notar que continúan, de resultas de un antiguo habito, haciendo ir de otros países todas los generos cuando podian sacarlos de Rusia en abundancia y con ventaja. Parece, no obstante, que muchas casas de comercio de Genova empiezan á pedirnos otros artículos ademas de los granos, por ejemplo fierro, cera, cueros y lanas. El primer cargamento de lana fué enviado á Genova en 1823; pero aunque era de una excelente calidad, como no se le conocia todavía, fué vendida con pérdida; habiendo sido esta lana empleada con el mejor éxito en las manufacturas á fines de 1824, se han hecho pedidos muy con-

siderables, y se gradua en 450 punds la cantidad que se ha mandado á Genova desde principios de este año. La lana blanca del Caucaso cuesta en Tangarok, labada, de 11 á 12 rublos el pund; todos los derechos, incluso los de aduana, ascienden á 3 ó 4 rublos, y el flete para Genova cuesta como unos 10 rublos cada tres punds, lo que hace subir á cerca de 20 rublos el precio del pund puesto en el mercado, ó á 60 rublos el del quintal de Genova, que actualmente se vende de 80 á 82 liras (de 64 rublos y 60 copekes á 67 rublos y 24 copekes).

Una casa de Genova ha hecho ir de Tangarok por valor de 800 rublos de fierro y cobre, y ha encargado muestras de lanas de merinos, las que han parecido de muy buena calidad, lo cual ha decidido á aquella casa á pedir una cierta cantidad. Dicha lana se vende en Genova y en Milan de 150 á 200 liras.

París 14 de Setiembre.

Con las escavaciones hechas ultimamente en Pompeya se han descubierto algunos objetos de los mas interesantes que se han hallados hasta ahora allí. Estos son: una casa, á que llaman, segun el género de sus pinturas &c., *La casa del poeta dramático*; un baño público completo; una estatua de mármol que parece ser la de Ciceron; una grande estatua ecuestre de bronce que se cree sea del emperador Nerón; y otros pequeños objetos. *La casa del poeta dramático* por su cómoda distribucion, por la finura de todos sus adornos y por lo bien acabado de todo lo que hay en ella, es quizá superior á todas las casas descubiertas, aunque casi todas ellas son hermosas y edificadas con primor. Se ve á la puerta la figura de un perro guardian, bien trazado en mosaico, y debajo las palabras *cave canem* (cuidado con el perro). Sobre otra parte del pavimento de mármol hay una hermosa obra de mosaico, que representa una muger jugando á la tibia; un viejo que enseña mascarar trágicos, y dos actores dispuestos para representar. La mejor pintura de las paredes representa un poeta ó un actor leyendo un manuscrito delante de tres hermosas mugeres, que lo escuchan con atención. Hay en la alcoba de dormir una de aquellas pinturas obscenas que con tanta frecuencia se hallan en las casas de Herculano y de Pompeya. En el baño público todo está completo; parece que hace pocos dias que dejó de servir. Hay cuatro habitaciones, que eran propias de estos establecimientos; el *hypocaustum* ú horno, el baño caliente, el baño frio, y el baño de vapor, además la pieza que servia de comun, el corredor para las personas que esperaban su vez y el vestibulo de entrada. Estos *balnearia* están muy adornados en todas sus partes, aun en el interior de la habitacion del horno. Los techos y las paredes estan adornados con hermosas obras de estuco, y los pavimentos son de mármol de diferentes colores y de mosaicos. Lo alí

so de la habitación del baño frío es una cúpula con una abertura en medio, por la cual entra la luz; el baño está mas bajo que el pavimento: tiene cerca de 20 pies cuadrados; y todo su interior es de mármol blanco. En la sala del baño caliente hay una concha, en cuyo borde de la cual se ve en letras de bronce el nombre y la clase del donatario, y el precio que dió por ella; y en el baño de vapor hay asientos con las mismas inscripciones. En el corredor hay un hornillo de bronce, y los habitantes de Pompeya, que frecuentaban los baños, se calentaban en el brasero que tenia. Se han recogido allí muchos *strigiles* (especie de cepillos de que usaban los antiguos al salir del baño), los cuales enriquecen al presente el Museo real, que casi diariamente recibe un nuevo tributo de aquellas curiosas escavaciones. Los baños corresponden mas bien á las pequeñas dimensiones de las casas particulares que á las de los edificios públicos: é á la numerosa poblacion; pues cada casa de suposición tenia dentro sus baños, y otros habia públicos en la ciudad.

Valencia 21 de Setiembre.

Capitania general.—De conformidad con lo que me ha propuesto el Sr. Auditor de Guerra fueron pasados por las armas en la villa de Alcira, á las cinco de la tarde del dia de ayer, los bandidos Vicente Monteagut (alias Bota), natural de Albayda, y Pascual Magalló, de la villa de Silla, cuyos individuos fueron aprehendidos por una de las partidas destinadas en persecucion de la orda revolucionaria de facinerosos del Gato y Llorqueta, á que pertenecian.

Honrados habitantes de estas provincias que S. M. ha fiado á mi cuidado, vivid tranquilos en vuestros hogares, pues por esperiencia quedais convencidos van pagando con su vida los temerarios á beneficio de las energicas providencias que toma por la felicidad de los pueblos vuestro general—Carvajal.

Idem 23.

Capitania general.—El 21 del actual, y en virtud de dictamen que me ha producido el Sr. Auditor de Guerra de este ejército con el que me he conformado, han sido fusilados por la espalda en la ciudad de S. Felipe José Cano, Salvador Merced y José Laudete, individuos que eran de la infame gavilla revolucionaria de foragidos del Gato y Llorqueta, aprehendidos por los valientes militares que les persiguen.

Al anunciar á los benemeritos habitantes de estas provincias de mi mando las repetidas pruebas que dan las partidas destinadas en persecucion de los malvados, en cuyo poder van cayendo tantos que pagan con la vida sus atroces crímenes como estos desgraciados que han sufrido esta suerte en S. Felipe, no puedo menos de elogiar la bizarría de los voluntarios Realistas de Xalanca, que verificaron la aprehension de Salvador Merced y Jose Laudete, y de un hato de

ganado que habian robado y que ha sido restituido á su dueño , para que á imitación de estos valientes pueda tener yo complacencia de que sus compañeros que tienen la honra de pertenecer á cuerpos tan distinguidos por su denominacion , se estimulen á repetir ejemplos de tanta heroicidad para proporcionar el bienestar de sus conciudadanos. = *Carvajal.*

AVISOS.

La Real Junta de Fortificaciones de esta plaza ha acordado que los accionistas del Fondo Vitalicio comprendidos desde el num. 1 al 190 ambos inclusive , se presenten en la contaduría de dicho ramo á liquidar los réditos devengados en los seis primeros meses del año de 1820, que les serán satisfechos acto continuo por la tesorería de la espresada Junta.

Se rifan con Real permiso á beneficio del Santo Hospital Real y general de Zaragoza las alhajas siguientes. = Una imagen de N. S. del Pilar. = Doce cubiertos lisos. = Doce cuchillos. = Un trinchante. = Un cuchillo de partir. = Un cucharon. = Un medio cucharon. = Dos saleros. = Una sopera. = Un porta vinagreras. = Veinte y cuatro cucharillas de café. = Una caja para tabaco = Dos hueveras , todas de plata. = Una repetición de oro guarnecida. = Un reloj de similar guarnecido. = Ocho mil rs. vn en 25 onzas de oro. = El sorteo se verificará en dicha ciudad de Zaragoza el día 6 de Noviembre proximo. = Los billetes se despacharán en esta ciudad en la librería de Navarro , frente á S. Agustin , y en la de Picardo , calle de la Veronica , á 2 rvn.

D. Juan Bautista Perrossier se ofrece á dar lecciones de los idiomas frances é ingles á precio moderado. Suplica á los Sres. que gusten favorecerle acudan á la posada de la Paloma , calle de Flamencos , numero 208 , donde darán razon.

Tablas de longitudes por el método mas facil y exacto que hasta el presente se han usado , por el cual se concluye la longitud en la mar por medio de estas tablas y reglas con la mayor prontitud. Contienen dichas tablas en linea horizontal las distancias desde 30° hasta 120° y en las verticales de la izquierda las alturas del Sol y la Luna , tituladas mayor y menor. Traducidas de las de John Turner. Se hallarán á diez rs. vn. en la imprenta Gaditana , calle de la Veronica , esquina á la del Beaterio.

Maria Quintero y Pascuala de la Rosa , buscan casa para labar por el precio de una peseta cada una ; darán razon en el barrio de la Viña , calle de la Palma , num. 54.

CON REAL PERMISO.

En la imprenta Gaditana , calle de la Veronica.